Noticias destacadas de la Facultad de Medicina 1995

Enero 1995

El Reglamento Interior de la FM fue publicado en la Gaceta de la Facultad de Medicina. Incluye los siguientes capítulos: Disposiciones generales; Del gobierno de la Facultad; del Director; del Consejo Técnico; Del Consejo interino de la División de Estudios de Posgrado e Investigación; De los funcionarios; Del personal académico; De los órganos académicos de asesoría; De los alumnos; y Del personal administrativo.

La Facultad de Medicina y la empresa guatemalteca Productos Ecológicos, S.A., suscriben un convenio de transferencia tecnológica, con la finalidad de producir a nivel industrial y comercializar un plaguicida biológico que no degrade los suelos de cultivo. Constituye este convenio el primer contrato de transferencia tecnológica celebrado entre la Facultad de Medicina y una empresa extranjera es decir, es la primera tecnología que se exporta de carácter médico y se trata de un producto ecológico trabajado desde 1988.

Febrero 1995

El 14 de febrero fue nombrado por la junta de gobierno el doctor Alejandro Cravioto, profesor y jefe del departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina, director de esta Facultad para el período 1995-1999. Realiza sus estudios de médico cirujano en la Facultad de Medicina, cursó la especialidad de Pediatría y Geriatría en el Instituto Nacional de Pediatría y la Maestría en Salud pública en London School of Hygiene and Tropical Medicine, Londres, Inglaterra. En London University logra el grado de Doctor en Microbiología y Genética Microbiana. Profesor e Investigador destacado de la Universidad Nacional Autónoma de México. Ha recibido innumerables reconocimientos por su trabajo profesional.

Mayo 1995.

Por primera vez en la Historia de la Facultad de Medicina, se impartió el curso Avanzado Vital en Trauma (Advanced Trauma Life Support-ATLS-) con la finalidad de enseñar a los alumnos el manejo primario del paciente politramautizado. Curso que originalmente se inició en Estados Unidos en 1976; en México se realiza desde 1986-87. Paralelamente, el doctor Henri Duvarnoy, de la Universidad de Besancon, Francia, impartió una serie de

conferencias sobre Neuroanatomía, en la Facultad de Medicina.

Junio 1995

El 9 de junio la SSA otorgó un amplio reconocimiento a la Facultad de Medicina por su colaboración en la campaña: Donación Altruista de Sangre, realizada del 29 de mayo al 10. de junio de 1995.

El doctor Alejandro Cravioto recibió el «Premio Universitario León Bialik a la Innovación Tecnológica», por su trabajo de investigación y elaboración de un prototipo de vacuna contra cepas de *Escherichia coli* enteropatógenas. El distinguido investigador encabeza un grupo multidisciplinario que incluye médicos, biólogos, químicos, trabajadores sociales, psicológos y técnicos altamente calificados.

El departamento de cirugía de la Facultad de Medicina es la primera institución universitaria que imparte el «Curso Avanzado de Apoyo Vital al Trauma». Dicho curso fue dirigido a 22 alumnos, tanto graduados como estudiantes de cuarto año de la carrera. El curso tiene, entre otros, el objetivo de incorporar al médico a la alta calidad total de atención de pacientes politraumatizados en ambiente y situaciones estresantes.

Julio 1995.

El director de la Facultad de Medicina de la UNAM inaugura la nueva sección del laboratorio de Biología Molecular en el Departamento de Microbiología y Parasitología. Las principales líneas de investigación serán para desarrollo internacional, tecnológico y enseñanza en el área de Genética y Biología molecular en animales domésticos.

Agosto 1995.

La Facultad de Medicina se coloca a la vanguardia al inaugurar tres laboratorios de cómputo, lo que le permitirá una mejor integración del médico general, pues estará capacitado, desde su origen, para el manejo de la información computarizada. A través del cómputo la Facultad de Medicina y su comunidad podrán conectarse a redes de información que permiten el manejo de bibliografía

relacionada con las ciencias médicas, tanto a nivel local como internacional.

La Universidad Nacional Autónoma de México, a través de la Facultad de Medicina y la Fundación Clínica Médica Sur se verá enriquecida al tener en su estructura el soporte académico tan necesario en un proyecto de esta naturaleza.

Septiembre 1995

El doctor Alejandro Cravioto, titular de la Facultad de Medicina, sostuvo una reunión con jefes de enseñanza con motivo de la implantación del Plan Único de Estudios en el área clínica, con el propósito de fortalecer la comunicación entre las sedes y subsedes hospitalarias las cuales participan en la enseñanza de los últimos tres años de la carrera de médico cirujano.

La familia Weiss y el Programa Universitario de Investigación en Salud (PUIS), de la Coordinación de la Investigación Científica de la UNAM, instituyen la Cátedra de Investigación en Oncología "León Weiss", reconocimiento que en su segunda edición fue otorgada por sus logros científicos en la investigación del cáncer cérvicouterino, al doctor Luis Benítez Bribiesca, jefe de la subdivisión de Maestrías y Doctorados de la División de Estudios de Posgrado e Investigación de la Facultad de Medicina.

El Palacio de Medicina fue el marco donde se llevó a cabo el primer acto de conmemoración en honor a Louis Pasteur. A cien años de la muerte de este destacado investigador, se inauguró la exposición que lleva su nombre; se dictó la conferencia magistral Autoinmunidad ¿natural o patológica? a cargo del doctor Starttis Avrameas, destacado científico del Instituto Pasteur de París.

Octubre 1995

Con la asistencia del doctor Juan Ramón de la Fuente, secretario de Salud, como testigo de honor, y del doctor José Sarukhán, rector de la UNAM, el 6 de octubre la Facultad de Medicina firmó con la Academia Nacional de Medicina el convenio sobre el Programa Nacional de Actualización y Desarrollo Académico para Médicos Generales, quienes contarán, para consulta, con el rico acervo bibliográfico que está contenido en el archivo histórico del a ANM y que ahora, con la firma del convenio, será trasladado al Palacio de Medicina.

Se presentaron los resultados preliminares del proyecto "Evaluación de la Enseñanza en la Facultad de Medicina, UNAM", inscrito en el Programa de Apoyo a Proyectos Institucionales de Mejoramiento de la Enseñanza (PAPIME).

Noviembre 1995

El 8 de noviembre se firmó un convenio de colaboración entre la Facultad de Medicina, el Programa Universitario de Investigación en Salud (PUIS) y el Instituto Mexicano de Psiquiatría, el cual tiene, entre sus objetivos, coadyuvar al funcionamiento y consolidación del Sistema Nacional de Salud y contribuir al cumplimiento del derecho a la protección de la Salud en el área de la Psiquiatría y Salud Mental.

Diciembre 1995

El doctor Juan Ramón de la Fuente, secretario de salud, asiste a la Facultad de Medicina para dictar la conferencia magistral "Hacia la Reforma del Sector Salud", con motivo de la clausura del ciclo de conferencias del XX Aniversario del departamento de Medicina Familiar.